ODER CRÍTICA®

Vigencia del 1 al 15 de enero de 2024

Número 1 del año X

Costo: \$10.00

QUINTANA ROO



PÁGINAS 4-5

DE CRUCEROS CLASE EXCEL

Cozumel reafirma su liderazgo como puerto

La entidad recibe a más de 4 mil atletas y entrenadores, que estarán en competencia por las medallas, siendo toda una fiesta deportiva

Redacción

Poder & Crítica Cozumel, Quintana Roo.-

ozumel le da la bienvenida a la embarcación Jubilee de la naviera Carnival, que con su arribo reafirma el liderazgo del destino, además de fortalecer la economía y el proyecto de transformación a través del Nuevo Acuerdo del Bienestar y Desarrollo Social de Quintana Roo.

En una emotiva ceremonia, el director de Turismo y Desarrollo Económico, Badhi Sleme Flores, en representación de la presidenta municipal, Juanita Alonso Marrufo, dió la bienvenida a los 6 mil 214 pasajeros y mil 798 tripulantes del barco clase Excel "Jubilee" proveniente de Mahahual Quintana Roo y que zarpará este mismo jueves rumbo a Galveston, Texas.

Hizo extensiva la invitación tanto al capitán de la embarcación, Andrea Catalani, como a las personas a bordo del maiestuoso barco de la naviera Carnival Cruise Line, para disfrutar de las bellezas naturales,



cultura e historia que ofrece Cozumel a sus visitantes y por las cuales se ganó el distintivo como "Pueblo Mágico".

El director de Turismo y Desarrollo Económico, habló

sobre el beneficio del arribo de este tipo de embarcaciones con las que se fortalece la economía del destino, lo cual forma parte del proyecto de transformación del estado.

Turismo y Desarrollo Económico. habló sobre el beneficio del arribo de este tipo de embarcaciones con las que se fortalece la economía del destino

El director de

de prosperidad compartida y justicia social marcadas en el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo que impulsa la gobernadora Mara Lezama Espinosa.





Juanita Alonso ratifica convenio de colaboración con ingenieros y arquitectos

Redacción

Poder & Crítica Cozumel, Quintana Roo.-

A fin de seguir trabajando unidos por el desarrollo de la isla, la presidenta municipal, Juanita Alonso Marrufo ratificó el convenio de colaboración entre este gobierno y los colegios de ingenieros civiles y arquitectos de Cozumel, respectivamente, el cual tiene un periodo de validez durante la presente administración.

Dicho convenio signado en la sala de juntas por la munícipe, Juanita Alonso junto con los presidentes del Colegio de Ingenieros Civiles de Cozumel, Juan Góngora Cordero y del Colegio de Arquitectos, Francisco Díaz Dawn, tiene como objetivo el poder colaborar en acciones que vayan en favor del pueblo de Cozumel.

Entre los acuerdos del documento señala el vínculo de trabajo en proyectos de infraestructura que tenga el municipio o los colegios de arquitectos e ingenieros, como el caso de los planes de desarrollo, obras, elaboración de reglamentos, entre otros, mientras que el municipio aporta apoyo en materia de agilización de trámites, peritaje de obras, entre otros.

Este convenio oficializa el trabajo conjunto entre el gobierno de Cozumel y los colegios de arquitectos e ingenieros de la isla, sin embargo, ya se mantenía un vínculo de cooperación al trabajar unidos en la elaboración del Reglamento de Fisonomía Urbana, la actualización del Reglamento de Construcciones y otros proyectos. Dicho convenio fue firmado por primera vez en 1994.

INICIA OPERACIONES MARTES Y SÁBADO

Llega Mexicana a Chetumal

La capital del estado estará comunicada los sábados y martes con la Ciudad de México, trayendo más visitantes, nuevas inversiones y generando prosperidad compartida para el sur

Redacción

Poder & Crítica Chetumal, Quintana Roo.-

a gobernadora Mara Lezama Espinosa anunció que este sábado inició operaciones la aerolínea Mexicana de Aviación en el aeropuerto internacional de Chetumal, la capital del estado, los días martes y sábado, desde este 30 hasta el 31 de enero de 2024.

Este sábado el vuelo salió del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), arribando a Chetumal con 120 pasajeros. Los horarios y precios están disponibles en las plataformas digitales de Mexicana.

Mara Lezama destacó que la alianza gubernamental está firmemente comprometida en impulsar la conectividad aérea como piedra angular para el desarrollo turístico de Quintana Roo, que genere prosperidad compartida reflejada en nuevos y más empleos formales, así como en mejora económica para las mujeres y hombres quintanarroenses.

Asimismo, con base en el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo, fortalece la implementación de estrategias para fomentar nuevas rutas y vuelos, facilitando el acceso aéreo a destinos clave como Costa Maya, Bacalar y Chetumal, que recupera su brillo y esplendor como capital del estado.

Al comentar que este nuevo vuelo de Mexicana de Aviación hacia Chetumal utiliza un avión



Mara Lezama añadió que la mayor conectividad permite, también, abrir nuevas puertas para la inversión y el desarrollo local, dado que propicia oportunidades para proyectos turísticos, infraestructuras y servicios; facilita la exploración de destinos menos conocidos promoviendo la diversificación de experiencias para los visitantes, en beneficio de la economía local.

Boeing 737 con capacidad para 174 pasajeros, la primera mujer gobernadora de Quintana Roo destacó que la disponibilidad de más vuelos hacia la capital no solo atraerá a más visitantes, sino que también diversificará la procedencia de los turistas. fortaleciendo la economía local

y contribuyendo a la creación de empleos en la región.

Mara Lezama añadió que la mayor conectividad permite, también, abrir nuevas puertas para la inversión y el desarrollo local, dado que propicia oportunidades para proyectos turísticos, infraestructuras y servicios;

facilita la exploración de destinos menos conocidos promoviendo la diversificación de experiencias para los visitantes, en beneficio de la economía local.

La Gobernadora puntualizó que la conectividad aérea bien gestionada es un componente clave para el desarrollo sostenible y cultural, al facilitar el acceso a comunidades rurales, sitios arqueológicos y áreas naturales, de modo que el éxito turístico también beneficie a las familias del sur de Quintana Roo, objetivo del gobierno humanista y progresista, de la transformación profunda.





Página 4 EN LA PORTADA



EN EL HOSPITAL "JESÚS KUMATE RODRÍGUEZ"

Listas las instalaciones de hemodinamia

Se canalizaron 79 millones de pesos para transformar la salud de las y los quintanarroenses informó la gobernadora Mara Lezama







Redacción Poder & Crítica Cancún, Quintana Roo.-

a gobernadora Mara Lezama anunció que ya están listas las nuevas instalaciones de hemodinamia, en el hospital general "Jesús Kumate Rodríguez" de Cancún, tal como había informado en noviembre pasado.

"Grandes noticias, es un sueño hecho realidad" enfatizó la titular del Ejecutivo al recordar que se trata de una inversión de más de 79 millones de pesos, gracias al apoyo del gobierno federal para transformar la salud de las y los quintanarroenses.

La hemodinamia es una subespecialización de la cardiología, para que los hombres y las mujeres de la zona norte de Quintana Roo puedan atenderse. "Permitirá que quienes tengan algún problema cardíaco puedan ser atendidas aquí en Cancún y no tengan que irse a otro lugar. Lo prometimos y hoy les puedo decir que están concluidas todas las obras de esta sala de Hemodinamia" enfatizó.

Tendrá todo lo necesario, como área para preparación del paciente, área de recuperación, central de enfermería, pasillo técnico, cuarto de lavado de catéteres.

Mara Lezama reafirmó que





era prioritario hacer esta inversión, para atender a personas con infarto agudo al miocardio, que requiere la colocación de algún dispositivo, un catéter, un marcapasos, una angioplastia con balón, periférica, de filtro de vena cava, y cualquier urgencia.

Mara Lezama destacó que combatiendo la corrupción, cuidando el dinero del pueblo, poniendo a las personas en el centro de las decisiones, es como puede lograrse una inversión así,

EN LA PORTADA



Permitirá







La gobernadora Mara Lezama Espinosa y la presidenta Ana Paty Peralta de la Peña entregaron 8 vehículos con una inversión histórica. Con estas unidades, que se adquirieron con inversión de 3 millones 971 mil pesos, se mantendrá e incrementarán las condiciones de seguridad de los ciudadanos y turistas que viven y visitan las playas

el que ya se tenga un angiógrafo que ya está en calibración.

"Seguimos unidas y unidos para transformar en un Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo. En este gobierno humanista y progresista, tu salud y la de tu familia, claro que nos importa" añadió la Gobernadora.

FORTALECEN VIGILANCIA Y ATENCIÓN EN PLAYAS DE CANCÚN

Para fortalecer el equipamiento

de la policía turística de Benito Juárez y ofrecer atención oportuna a la ciudadanía y turistas que llegan a las playas de uno de los principales destinos turísticos de Quintana Roo, la gobernadora Mara Lezama Espinosa y la presidenta Ana Paty Peralta de la Peña entregaron 8 vehículos con una inversión histórica.

Con estas unidades, que se adquirieron con inversión de 3 millones 971 mil pesos, se mantendrá e incrementarán las condiciones de seguridad de los ciudadanos y turistas que viven y visitan las playas y comercios de la Zona Hotelera de Cancún.

Estas unidades son capaces de circular con gran potencia, velocidad y fuerza de tracción a través de arenales y maleza de los más de 25 kilómetros de costas que pasean miles de turistas, explicó el secretario municipal de seguridad ciudadana José Pablo Mathey Cruz.

La gobernadora Mara Lezama expresó que estos vehículos

adquiridos por el Gobierno Municipal se suman al parque vehicular entregado al municipio de Benito Juárez por el Gobierno del Estado en junio de este año, para reforzar la construcción de paz, consistente en 66 patrullas, de las cuales 35 son tipo pick-up, 20 motocicletas, 4 cuatrimotos, 6 sedanes y 1 ambulancia para urgencias básicas.

Destacó que estas unidades contribuyen a la intensa tarea que se realiza para la construcción de paz y tranquilidad, que

que quienes tengan algún problema cardíaco puedan ser atendidas aquí en Cancún y no tengan que irse a otro lugar. Lo prometimos y hoy les puedo decir que están

MARA LEZAMA

Hemodinamia"

GOBERNADORA DE QUINTANA ROO

concluidas todas las obras de esta sala de

es el mejor regalo que se le puede dar a Quintana Roo, para que habitantes, visitantes y turistas tengan bienestar. Puntualizó que esta temporada de fin de año es una de las más importantes, en el que se espera recibir a más de un millón 600 mil turistas.

Mara Lezama aseguró que con la participación de todas y todos, de la mano de los tres niveles de gobierno se trabaja para construir la paz de manera coordinada, atendiendo los orígenes de las violencias para evitar que la juventud caiga en manos de las drogas, de la delincuencia y de los malos hábitos.

La presidenta Ana Paty Peralta destacó que la prioridad es atender y cuidar la seguridad, fortaleciendo las tareas de prevención y capacidad de respuesta en la zona hotelera con una inversión histórica para la operatividad que se suma a lo que nos ha otorgado la Gobernadora con patrullas y equipamiento.

Dijo que esta será una gran temporada navideña y se cerrará un gran año, con una ocupación de 81% y más de 19 millones de pasajeros movilizados en el aeropuerto internacional de Benito Juárez. Agradeció a los y las policías, por el servicio que prestan a la comunidad, por lo que se seguirá dignificando su labor.

Asistieron a este evento el Coordinador General de la Mesa de Seguridad y Justicia de Cancún e Isla Mujeres W. James Tobin Cunningham; el secretario de Seguridad Ciudadana Julio César Gómez Torres, regidores y representantes de las fuerzas armadas.

Página 6 EN LA CONTRA

CON INFRAESTRUCTURA Y SERVICIOS BÁSICOS

Brinda Ana Paty Peralta justicia social a colonias

Las familias de La Noria, Sacbé - Tierra y Libertad 2 y 3, gozarán de los beneficios indispensables para mejorar la imagen urbana



A un año de su creación, la Secretaría Municipal de Turismo, reportó que Cancún cierra el año con gran éxito al romper récords de pasajeros movilizados, impulsar eventos deportivos de renombre mundial, así como programas de turismo social y una alta ocupación hotelera.



Redacción Poder & Crítica Cancún, Q. Roo.-

n el marco del cierre del año, que estableció una clara transformación para Cancún, la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, realizó un recuento de las obras de justicia social que emprendieron en colonias recién municipalizadas, como La Noria, Sacbé y Tierra y Libertad 2 y 3, en las que se invierten más de 117 millones de pesos para que después de 30 años de vivir en el abandono, reciban servicios básicos, dignificando la vida de los residentes.

"Hoy primera vez en la historia del municipio le vamos a invertir en colonias que habían estado olvidadas y no habría sido posible sin el respaldo de nuestra gobernadora Mara Lezama y la visión del equipo municipal entre regidores y directores", afirmó la Primera Autoridad Municipal sobre estas zonas, en donde miles de cancunenses serán beneficiados.

Precisó que en La Noria, se registra un avance del 35% en infraestructura básica y pavimentación, guarniciones y banquetas, red de alumbrado público, drenaje sanitario, red de agua potable, calles, pozos de absorción, señalética y electrificación, que dará una mejor calidad de vida a las y los vecinos.

Mientras que, en la colonia Sacbé y Tierra y Libertad 2 y 3, se cuenta un progreso del 34% en la construcción de pozos de absorción, red de alumbrado público, drenaje sanitario, señalética, parque público, red de agua potable y calles, sin faltar guarniciones y banquetas, que favorece a la transformación en imagen urbana.

"Como dice nuestro presidente Andrés Manuel, 'en la Cuarta Transformación, primero los pobres; y amor con amor se paga', por eso, estamos llevando esperanza, dando resultados a todos los cancunenses y haciendo que llegue esa justicia



social a todos los hogares, y a seguir en esta transformación de nuestro municipio", expresó Ana Paty Peralta, con beneplácito sobre el desarrollo de las obras para el bienestar de la ciudadanía.

CANCÚN CONTINÚA COMO DESTINO TURÍSTICO DE PRIMER NIVEL

A un año de su creación, la Secretaría Municipal de Turismo, reportó que Cancún cierra el año con gran éxito al romper récords de pasajeros movilizados, impulsar eventos deportivos de renombre mundial, así como programas de turismo social y una alta ocupación hotelera.

EN LA CONTRA







infraestructura urbana en la colonia La Noria el pasado 21 de agosto.

Parque de las palapas, ejemplo de transformación en Cancún

Con un avance general del 55 por ciento en la renovación y ampliación del emblemático Parque de las Palapas, la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, anunció con gran entusiasmo que los trabajos en el "corazón de la ciudad" se desarrollan en tiempo y forma, lo que permitirá que en los próximos meses pueda recibir a familias cancunenses y visitantes.

Está es una obra para fortalecer nuestra identidad, para fomentar la sana convivencia y para construir una ciudad moderna, que ofrezca una mejor calidad de vida a las familias; es parte del Cancún con visión de futuro que queremos para los próximos 50 años", enfatizó.

De acuerdo con el reporte más reciente de la Secretaría Municipal de Obras Públicas y Servicios, en el área del comedor ya se colocaron seis techumbres y se están habilitando nuevas mesas centrales, para así evitar

que los usuarios padezcan inclemencias del tiempo y tengan lugares adecuados al acudir a degustar antojitos y comida típica de la región en diferentes fechas, eventos o en fines de semana.

Además, en la zona de artesanos se realizó el colado del techo de los diferentes módulos y se encuentran trabajando en acabados de muros y plafones para embellecer este espacio de sana recreación; asimismo, la arborización cuenta con un avance del 56 por ciento y los módulos de juegos infantiles se colocarán en los próximos días.

"Al término de esta renovación integral el Parque de las Palapas quedará precioso, será un espacio digno, moderno, como se merecen las familias cancunenses, un espacio para promover la paz y la armonía, con eventos culturales y artísticos, con espacio para la venta de antojitos y artesanías", aseguró Ana Paty Peralta.

En entrevista el titular de la dependencia municipal, Juan Pablo de Zulueta Razo, destacó el récord alcanzado de más de 32 millones de pasajeros movilizados en el Aeropuerto Internacional de Cancún, así como el cierre de año con una ocupación hotelera del 91.2 por ciento, lo que mantiene al destino como una de las ventanas turísticas más importantes del país.

Además, expresó que este 2023 se llevaron a cabo diversos eventos deportivos de talla mundial, como el "L'Etape Cancún by Tour de France", las "WTA Finals Cancún", el "Medio Maratón Internacional Nocturno Cancún" y el "Triatlón Astri Cancún", los cuales contribuyeron a posicionar a la ciudad como un destino turístico de primer nivel.

Asimismo, detalló que en coordinación con autoridades estatales y municipales, iniciativa privada, prestadores de servicios y sociedad civil, continuarán implementando turismo social tal como se hizo este año con el "Carnaval Cancún", "Hanal Pixán", la Villa navideña, entre otros, para que los visitantes puedan disfrutar de una amplia gama de actividades y experiencias durante su estancia en Cancún y con ello seguir fortaleciendo la oferta turística de la ciudad.

Por último, informó que para promover la seguridad y el bienestar de los visitantes nacionales e internacionales, la Secretaría a su cargo, y la casa consular, ofrecieron apoyos integrales como: orientación sobre lugares de interés turístico, información de servicios disponibles y atención a posibles incidentes o emergencias.

"Sin duda ha sido un gran año para Cancún, hemos tenido muchos eventos de alto nivel y el próximo año seguiremos promoviendo el turismo deportivo, educativo, salud, cultural, social y sostenible como parte de la transformación de Cancún y de Quintana Roo", finalizó.



PODER&CRÍTICA®

Vigencia del 1 al 15 de enero de 2024

Número 1 del año X

Costo: \$10.00

QUINTANA ROO



PÁGINAS 6-7